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CBA赛场表现优异，助力队伍获胜

王岚嵚嵚当选月度最佳星锐球员
　　本报讯（潍坊日报社全媒体记者 付东升）1月4
日，2022至2023赛季CBA常规赛第22轮，南京同曦队
114∶91战胜排名榜首的浙江稠州队，王岚嵚首发出
场，贡献14分6篮板9助攻和5抢断的全面数据。就在4
日当天，CBA联赛官方宣布，南京同曦队球员王岚嵚
当选月度最佳星锐球员，这也是潍坊小伙登上CBA舞
台后首次获此殊荣。
　　赛前，没有人会想到南京同曦队会战胜浙江稠州
队，要知道此前浙江稠州队只输了2场比赛。当天，南
京同曦队全队发挥出色，共有6人得分上双，王岚嵚首
发出场，打了34分49秒，投篮12投4中，其中三分球5投
2中，贡献14分6篮板9助攻5抢断。赛后，王岚嵚在社交
媒体写道：“团队的胜利，每个人渴望赢球的欲望展现得
淋漓尽致，替补席每一次呐喊都是对球队的鼓励！这场
比赛对自己帮助很大，总结，进取，继续加油！”
　　据悉，在2022至2023赛季CBA联赛第10轮至20轮的
比赛中，王岚嵚发挥全面，他场均出战33分钟，场均

为南京同曦队贡献12.5分4.5个篮板5.9次助攻和1.9次抢
断，投篮命中率达到46 . 5%，三分球命中率达到
33.3%。从2022年12月以来，王岚嵚赛场上顺风顺
水，已经拿到了两个荣誉，先是拿到了2022年清华
大学年度学生人物，接着又拿到了本赛季CBA联
赛月度最佳星锐球员。
　　王岚嵚身高1.83米，司职控球后卫，初三时
代表潍坊市参加山东省第23届运动会，获得乙组
冠军，这也是潍坊篮球有史以来最好的成绩。王岚

嵚的球感、控球能力十分出色，其偶像是艾弗森。
2022年CBA选秀大会，毕业于清华大学的王岚嵚在第
一轮第1顺位被南京同曦队选中，成为状元秀。作为一
位CBA一年级生，王岚嵚经过第一轮短暂适应后，在
第二轮就砍下18分，截至目前，他已经出战19场CBA
常规赛，场均11.9分，两分球命中率有50%，三分球命
中率40%，这对于一名初登职业联赛的“菜鸟”来讲
殊为不易。

  本报讯（潍坊日报社全媒体记者 付
东升）1月2日，为期三天的中骏世界城
“安踏”杯迎新年篮球赛在高密市中骏世
界城篮球场顺利完赛。本次比赛共有来自
全高密市10个篮球俱乐部的100余名篮球
爱好者参加，累计吸引上万名群众观赛。

  赛场上，球员们全力以赴，奋勇拼
搏，凭借精彩的传球、精准的投篮和默契
的团队配合，赢得观众的阵阵掌声。经过
三天紧张激烈的比赛，商友篮球俱乐部、
迈克篮球俱乐部和城北篮球俱乐部分别获
得冠、亚、季军。

  本次比赛，为高密市篮球运动搭建了
学习和交流的平台，队员们不畏强队，勇
于拼搏，充分展示了高密市篮球运动的竞
技精神，进一步增强了群众体育运动的参
与度、获得感和仪式感，推动了全民健身
与全民健康深度融合。

  本报讯（潍坊日报社全媒体记者
 付东升）1月5日，记者从潍坊市全民健
身服务中心获悉，前期副体育场因场地
维修暂时关闭，现已维修完毕并进行了
试运行，即日起恢复向市民开放。

  开放时间具体为：副场地跑道开放
时间：夏季5：30—8：30，16：00—21：
00。冬季6：30—8：30，15：30—20：
30。主体育场跑道开放时间（一号通道出
入）：工作日8：30—14：30。公休日、
法定节假日及寒暑假8：30—16：30。

2023赛季中超联赛大概率将保持全年赛制

比赛有望全面恢复主客场制 奥体公园

副体育场恢复开放

高密举办

迎新年篮球赛

比赛现场

　　受卡塔尔世界杯等客观因素影响，2022赛季亚冠联赛不得不跨年举行。亚足联赛
历显示，新赛季亚冠联赛将于今年8月拉开帷幕，比赛仍将采用跨年赛制，那么，新赛
季中超联赛是否也要调整赛制？记者1月4日获悉，2023赛季中超联赛大概率仍将保持
全年赛制，而且比赛有望全面恢复主客场制，联赛最早于今年4月中旬开赛。

亚冠联赛赛制由全年调整为跨年

　　为提升亚洲职业足球的国际影响力，亚足联已决
定从新赛季开始将亚冠联赛赛制由以往的全年赛制调
整为跨年赛制，其情形与目前欧冠联赛相似。此外，
亚足联已决定从下赛季开始全面放开亚冠联赛外援注
册名额限制，包括沙特、日本等联赛的外援政策也不
同程度地被放宽。
　　事实上，国际足联在确定各年度男、女足国家队
国际比赛日周期的问题上，也都充分考虑到欧足联各

会员协会联赛、欧冠联赛跨年赛制安排的实际诉求，
从而方便各国家队与俱乐部协调人员征调等问题。
  目前，在亚洲足坛处于领先地位的日本足球也在
酝酿将其职业联赛赛制调整为跨年赛制，因为目前有
大量日本现役国脚分布在欧洲各联赛俱乐部，J联赛如
果在赛期安排上与欧洲联赛保持一致，也有利于日本
国字号球队的备战与比赛。虽然此举在日本国内仍存
争议，但大概率会获通过。

中超联赛是否调整赛制仍待确定

　　那么，中超联赛是否顺势调整赛制呢？记者了解
到，中超联赛赛事主办方此前曾对此问题进行过小范
围的讨论。产生这样的想法也不足为奇，其原因不只
是亚足联全面推行跨年赛制，还包括国内职业联赛面
临着一系列现实问题的因素。比如，上赛季中超联赛
落幕时间较晚，部分俱乐部仍受困于欠薪、合同纠纷
等历史遗留问题。由于2022赛季足协杯赛直到今年1月
15日才落幕，而此时距离春节只有一周时间，包括中
超在内，各级职业俱乐部欲妥善处理各类问题，时间
非常紧张。
　　此外，今年时逢国字号球队大赛年，已经赋闲超
过9个月的国足需要重组，而亚运代表队、2001年龄

段、2003年U20国足、2006年U17国足本年度内均面临
大赛重任，因此客观上也需要中国足协、中足联筹备
组慎重研究各项赛事的竞赛计划。
　　就现实情况来看，中超联赛若今年就改为跨年赛
制，时机还不成熟。比如，目前国内各级职业俱乐部
与教练和球员签订的工作合同大多以自然年为起止时
间的，如果教练或主力球员合同期在跨年制赛季之中
到期，那么给球队及俱乐部就会带来不小的麻烦。国
足今年下半年将相继投入到世预赛、2023年亚洲杯的
征程中。如果中超改用跨年制，那么就意味着国脚们
今年上半年仅有4场国际比赛日热身赛可踢，球员竞技
状态不佳，对球队的备战显然是不利的。

竞赛安排有望于春节前后出台

　　中超联赛即便在赛制方面追求与国际接轨，也需
要选择恰当的时机。
　　国足将于春节之后展开新年首期集训，并将于3月
前往新西兰参加两场国际热身赛，中超联赛准入等各
项工作亦须由主办方与俱乐部精心打理，中超联赛最
早也要到今年4月中旬，也就是国足结束新西兰之行后
两周左右才能开赛。

　　鉴于2022赛季中超联赛运行过程中出现了部
分俱乐部因梯队建设不力，无法支援一线

队，导致联赛部分赛事被迫取
消，中国足协和中足联

筹备组将严格落实各级联赛俱乐部的准入工作，逾期
未能清偿欠薪、梯队建制不达标的俱乐部，将无法获
得准入资格。
　　按照计划，中国足协将于1月15日在苏州召开执委
会工作会议，与会代表将对包括新赛季各级职业联
赛、2023年度国字号各级梯队
的备战与竞赛计划等重大
问题进行沟通讨论，新赛
季中超联赛竞赛安排亦
有望在春节前后正式出
台。据《北京青年报》

王岚嵚


